Boletín Informativo

13 de enero de 2023 Edición 1

En esta edición

Presidente Vladimir Putin: los adversarios de Rusia se equivocaron en sus predicciones

Evo Morales: EEUU 2 impulsa golpes en Brasil, Perú y Argentina

María Zajárova sobre Guaidó: «Ya no es ni siquiera un títere, simplemente no es nadie»

EEUU busca 3
"dejar a Brasil
fuera del BRICS"

Putin y Erdogan discuten cooperación en energía y situación en Ucrania

Rusia duplica el límite 4 de yuanes y oro en su Fondo de Bienestar Nacional

El Banco Central de Rusia promoverá rublo digital para pagos internacionales

La vida en Rusia tras diez meses de conflicto armado en Ucrania

Presidente de la Duma Estatal Vyacheslav Volodin Ilamó a condicionar la incautación de activos extranjeros en Rusia

Rigoberta Menchú: 30 años de su Nobel de la Paz

Presidente Vladimir Putin: los adversarios de Rusia se equivocaron en sus predicciones



RT // Ninguno de los sombríos pronósticos que hizo Occidente sobre el destino de Rusia en 2022 se ha cumplido, dijo el miércoles el presidente ruso, Vladimir Putin, al gobierno al comentar sobre el fracaso de Occidente para interrumpir la economía nacional.

"Nada de lo que predijeron nuestros adversarios nos ha pasado", dijo Putin al agradecer al gobierno su efectivo trabajo a lo largo de 2022, que ayudó a Rusia a resistir la presión internacional en medio de sanciones sin precedentes impuestas por Estados Unidos y sus aliados. "En gran medida, ese fue el resultado del trabajo del gobierno", agregó.

Luego, el presidente dijo que aún queda mucho por hacer para asegurar el "desarrollo independiente absolutamente... soberano de Rusia a pesar de todas las presiones y amenazas externas". Destacó el hecho de que se deben dirigir más esfuerzos para abastecer a las fuerzas rusas involucradas en el conflicto en Ucrania. Rusia también debe expandir las capacidades tecnológicas de su economía y alentar la creación de nuevas industrias y lugares de trabajo, dijo, mientras fortalece el sector financiero, la industria agrícola y algunos otros campos económicos.

Tras el inicio de la operación militar de Rusia en Ucrania a fines de febrero, EE.UU. y sus aliados en Europa y más allá impusieron sanciones sin precedentes contra Moscú, dirigidas a sectores enteros de su economía, incluidas las finanzas y la banca, así como las industrias de la aviación y el espacio. En diciembre, la UE, junto con los países del G7 y Australia, introdujeron un precio máximo para el petróleo transportado por mar ruso, fijado en 60 dólares por barril.

La primavera pasada, muchos funcionarios y medios de comunicación occidentales predijeron que la economía rusa colapsaría bajo la presión de las sanciones y los gastos militares, solo para admitir que Moscú logró desafiar todas esas predicciones.

En mayo, el presidente croata, Zoran Milanovic, admitió que las sanciones occidentales no estaban funcionando, ya que The Economist informó que la economía rusa demostró ser "sorprendentemente

resistente" en medio de los altos ingresos del petróleo y el gas.

En agosto, Bloomberg y el Washington Post informaron que las sanciones no lograron provocar el colapso económico que esperaban los líderes occidentales. En diciembre, Putin dijo que Rusia estaba superando a muchas de las naciones del G20 a pesar de las sanciones. A principios del mismo mes, el Ministerio de Finanzas de Rusia dijo que los ingresos del presupuesto de petróleo y gas excedieron el objetivo de todo el año en los primeros 11 meses, aportando \$ 9 mil millones adicionales a las arcas de Rusia. VER MÁS

Evo Morales: EEUU impulsa golpes en Brasil, Perú y Argentina porque pierde hegemonía

Sputnik // "Las políticas de EEUU van fracasando, pero, en nuestra experiencia, cuando el imperio está en decadencia, apela a la violencia, cuando el imperio pierde hegemonía apela a armas y balas, bajo la nueva política, la guerra híbrida, el mes pasado golpe judicial a Cristina [Fernández, expresidenta argentina], hermana del pueblo, al día siguiente golpe congresal en Perú, ayer intento de golpe de Estado en Brasil al estilo de Donald Trump", anotó el ex-presidente boliviano Evo Morales.

El 8 de enero, cientos de simpatizantes del expresidente Jair Bolsonaro (2019-2022) invadieron las sedes del Congreso Nacional, la Presidencia y el Tribunal Supremo,

Foto: Sputnik

reclamando una intervención militar para derrocar al Gobierno de Luiz Inácio Lula Da Silva, que asumió el 1 de enero. Desde que el 10 de diciembre estallaron las protestas sociales en Perú, al menos 46 personas fallecieron y 485 resultaron heridas en enfrentamientos o accidentes de tránsito y otros hechos vinculados al bloqueo de carreteras. Un ejemplo de la mencionada pérdida de hegemonía estadounidense es la postura que mantiene Washington respecto a Venezuela o la eficacia que tuvieron grupos como la Alianza del Pacífico o el Grupo de Lima en la región, indicó Morales. "El expresidente Donald Trump [2017-2021] organizó el Grupo de Lima con presidentes de derecha para tumbar al presidente [de Venezuela Nicolás] Maduro. Por Maduro dieron 5 millones de dólares por su captura y ahora EEUU está reclamando por combustible. La semana pasada ya desconocieron a [Juan] Guaidó, el supuesto presidente", agregó. LEER MÁS

«Ya no es ni siquiera un títere, simplemente no es nadie»: María Zajárova se pronuncia sobre el fin del 'interinato' de Guaidó



RT // La vocera del Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia, María Zajárova, se pronunció el 10 de enero sobre el fin del supuesto período de interinidad de Juan Guaidó.

«Guaidó está hecho. Se acabó», escribió la portavoz en su canal de Telegram. "Este, si se acuerdan, era como un 'presidente' de Venezuela, a quien controlado desde Washington en paralelo al legítimo, activo y legalmente electo jefe de Estado, Nicolás Maduro"

"No está muy claro qué dirigía el propio Guaidó. Dicen que tenía algunos diplomáticos bajo su mando, pero ahora, cuando 'el presidente' [en español en el original] estadounidense ya es totalmente oficialmen-

te un don nadie, también estos embajadores autoproclamados renunciaron conjuntamente", informó Zajárova.

Según la vocera, la eliminación de la figura política de Guaidó comenzó el año pasado y para finales de 2022 "hasta España restableció las relaciones con Venezuela a nivel de embajadores". «Y ahora sucedió: Guaidó ya no es ni siquiera un títere, sino simplemente nadie», subrayó.

«Por supuesto, los estadounidenses ahora intentan fingir a través de la oposición radical que 'la lucha continúa', pero nadie se apresura a desempeñar el papel de un nuevo presidente falso», reiteró Zakharova. "Que se prepare Tijanóvskaya. Y que Vladimir Aleksándrovich mantenga la biografía de Guaidó en su escritorio. Justo debajo de un espejo", agregó en referencia a la oposición bielorrusa. Svetlana Tikhanovskaya y el presidente de Ucrania, Vladímir Zelenski. LEER MÁS

EEUU busca "dejar a Brasil fuera del BRICS"

Sputnik// Para Pedro Costa Júnior, investigador de la Universidad de Sao Paulo, el BRICS siempre será un problema para EEUU, y Occidente busca movilizarse para intentar mantener a Brasil fuera del grupo.

En su investidura, el presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, habló de reforzar el BRICS y reconstruir los mecanismos de integración latinoamericanos.

"Nuestro protagonismo [internacional] se materializará en la reanudación de la integración sudamericana, comenzando por el Mercosur, la revitalización de la Unasur [Unión de Naciones Sudamericanas] y otras instancias de articulación soberana en la



región. Sobre esta base podremos reconstruir un diálogo orgulloso y activo con EEUU, la comunidad europea, China, los países del Este y otros actores globales, fortaleciendo los BRICS, la cooperación con los países africanos y rompiendo el aislamiento al que el país fue relegado", declaró Lula en su discurso inaugural.

En su primer mes de mandato, Lula tiene previsto viajar a Argentina para participar en la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y luego hará una escala en Uruguay. En una de sus primeras medidas, el nuevo Gobierno reanudó la participación de Brasil en la CELAC, demostrando que existe una intención real en la reconstrucción de los mecanismos regionales.

Pedro Costa Júnior, quien también es profesor de Relaciones Internacionales de la Facultades de Campinas (Facamp), aseguró que la integración entre los países latinoamericanos no es vista con buenos ojos por Estados Unidos, pero el principal "problema" para Occidente es la promesa de fortalecimiento de los BRICS. LEER MÁS

Putin y Erdogan discuten por teléfono cooperación en energía y situación en Ucrania



Xinhua // El presidente ruso, Vladimir Putin, discutió hoy jueves el desarrollo de la cooperación en energía y la situación en Ucrania durante una conversación telefónica con el presidente turco, Recep Tayyip Erdogan.

Los líderes discutieron "cuestiones de mayor expansión de los lazos comerciales y económicos, principalmente en el sector energético", dijo el Kremlin en un comunicado.

Ambas partes destacaron la prioridad de la implementación de proyectos conjuntos de importancia estratégica tales como la creación de un centro regional de gas en Turquía y la construcción de la Central Nucleoelétrica de Akkuyu, añadió.

Putin y Erdogan también intercambiaron puntos de vista sobre la situación en Ucrania. Putin señaló el papel destructivo de los países occidentales que suministran armas a Kiev y le proporcionan información sobre la situación sobre el terreno y los objetivos potenciales.

El líder ruso también confirmó la apertura de Rusia a un diálogo serio sobre Ucrania, siempre y cuando las autoridades de Kiev cumplan los requerimientos bien conocidos y expresados repetidamente y respeten las nuevas "realidades territoriales", de acuerdo con el Kremlin. <u>LEER MÁS</u>

Rusia duplica el límite de yuanes y oro en su Fondo de Bienestar

Cutvinternacional // El Ministerio de Finanzas ruso también continúa reduciendo la participación de las monedas de países denominados como «inamistosos».

Rusia ha duplicado el porcentaje máximo de yuanes chinos en su Fondo de Bienestar Nacional y alcanza ahora el 60%, conforme a una decisión que el Ministerio de Finanzas del país eurasiático adoptó en la víspera del Año Nuevo.

Asimismo, aumentó la tasa límite de oro en esta reserva, pasando del 20% al 40%.

Por otro lado, se está reduciendo la participación de las monedas de países denominados como «inamistosos». En particular, los saldos de las cuentas en libras esterlinas y yenes japoneses en el Banco de Rusia ya se han reducido a cero y «se excluye la posibilidad de invertir los recursos del fondo en activos denominados en dólares estadounidenses«. Según la normativa anterior, el tope de los activos en yuanes era del 30%. La divisa china se incluyó por primera vez en la estructura de fondo en febrero de 2021, con un máximo del 15%, al tiempo que el Gobierno ruso redujo la participación del dólar y el euro del 45% al 35%.

El Ministerio de Finanzas de Rusia espera que con estos cambios, la estructura monetaria del fondo se adapte mejor a los desafíos que el país «enfrenta en las actuales condiciones macroeconómicas y geopolíticas».

Los activos del Fondo de Bienestar Nacional se valoraron en 186.490 millones de dólares para el 1 de diciembre de 2022. Su máximo valor lo alcanzó el 1 de julio de ese mismo año,

con 210.620 millones de dólares. LEER MÁS

POCCHI

El Banco Central de Rusia promoverá rublo digital

Cointelegraph.com// El banco central del país comenzará a estudiar dos posibles modelos de liquidación de una moneda digital de banco central o CBDC (central bank digital currency) transfronterizos este trimestre.

Banco Central de Rusia está listo para comenzar a desarrollar un sistema de liquidación transfronteriza utilizando CBDC en medio de las sanciones en curso en respuesta a su invasión de Ucrania.

Se espera que los planes para avanzar con el rublo digital de Rusia lleguen en el primer trimestre de 2023. LEER MÁS

La vida en Rusia tras diez meses de conflicto armado en Ucrania



The Conversation (Australia) // Un periodista occidental visitó Rusia durante la Operación Militar Especial. Lo que vio le impactó.

Los medios de comunicación occidentales hablan 'pesimismo" y "tristeza" en Rusia a causa de las operaciones especiales y las sanciones, pero en realidad la vida pacífica en el país sigue como siempre, escribe The Conversation. El autor del artículo visitó Rusia y lo vio con sus propios ojos. Admite que esta foto le sorprendió.

<u>VER MÁS</u>

Presidente de la Duma Estatal Vyacheslav Volodin llamó a condicionar la incautación de activos extranjeros en Rusia

Politicayeconomia.news // En caso de que las autoridades alemanas decidan retirar los activos rusos congelados, Moscú se reserva el derecho de tomar medidas similares en relación con los activos de Alemania y otros estados, escribió el presidente de la Duma Estatal de Rusia, Vyacheslav Volodin, en su canal de Telegram.

Dijo que la excanciller alemana Angela Merkel y el expresidente francés Francois Hollande, «al sabotear los acuerdos de Minsk, en el entendimiento de la comunidad mundial, se convierten en los culpables del conflicto en Ucrania», y el gobierno alemán decidió cambiar «la problemas que sus predecesores crearon» a Rusia.

"Para este propósito, planean retirar los activos rusos para restaurar Ucrania. Tan pronto como



se tome tal decisión, tenemos derecho a tomar medidas similares en relación con los activos de Alemania y otros estados", escribió Volodin.

Recordó que los precedentes son uno de los fundamentos del derecho internacional. Entonces, Volodin cree que Estados Unidos, Alemania, Francia y otros países que previamente reconocieron la independencia de Kosovo "no tienen otra opción" que estar de acuerdo con la derecha de Osetia del Sur, Abjasia, Crimea, la RPD, LPR, Zaporozhye y Kherson, regiones a la autodeterminación.

"No hay decisiones electorales, las reglas para todos deben ser las mismas. Lo mismo se aplica a la incautación de fondos y propiedades", escribió Volodin.

El precedente con la incautación de activos rusos en países europeos, en su opinión, llevará a que todos los estados comiencen a ignorar el derecho internacional y «tomen lo que les parezca conveniente a su discreción». Volodin también dijo que las autoridades alemanas de su propia historia deberían recordar cómo terminaron los intentos de invadir «la de otra persona». LEER MÁS

Rigoberta Menchú: 30 años de su Nobel de la Paz



Universo Sputnik // El 9 de enero de 1959, nació la líder indígena y activista guatemalteca Rigoberta Menchú.

Rigoberta Menchú es una defensora de los derechos humanos, embajadora de buena voluntad de la Unesco y ganadora del Premio Nobel de la Paz (1992), el cual le fue otorgado en reconocimiento a su lucha por la justicia social y reconciliación etnocultural basada en el respeto a los derechos de los indígenas.

Se ha destacado por su liderazgo al frente de las luchas sociales en el ámbito nacional e internacional.

LEER MÁS